

Srmo. Sr.

Difícil sobre manera se presenta el cumplimiento del encargo trasmittido a esta comisión de Agricultura, sobre revisar la Comisión el curso que ha seguido en la Provincia la cosecha de la seda durante el año presente, el resultado que haya ofrecido y las otras agricultura servaciones que la ciencia y la práctica hayan podido formular sobre este importante ramo de riqueza pública. Procede en gran parte esta dificultad de la falta de datos estadísticos oficiales y de noticias circunstanciadas de una cosecha tan extendida en el país, como sublevada a veces por factores que guardan al mayor secreto acerca de su resultado, figurándose un desdoro de su habilidad la perdida del resumo.

Situada como antecedentes procuraremos resumir brevemente sin embargo, la marcha que en este año ha seguido la cosecha de la seda y el resultado que ha tenido comparado con los anteriores años en que se registró también la atrofia.

Añor que otros años fijó la cantidad de simeiente que se puso en cultivo a causa de los desengaños continuados que nuestros labradores tienen de esta cosecha desconfiando tanto de ella, que no solo disminuye la cantidad de simeiente que ponen a inocular sino que arrancan las moras y como árbol que no sirve para otro que para perjudicar con su sombra las cosechas del país. Las pocas avivaciones que se efectúan resultaron bien si se exceptuan algunas que hubo de simeiente del país, lo cual de muchos años lleva en si muy decaído el germe de la enfermedad. La mayor parte de las simeientes procedían de la Galicia, de la Carolina (Andalucía) de cosechas buenas del país y por último del Asia; pero ninguna de ellas inspiraba confianza por la esperanza de que simeientes que un año han sido buenas en el siguiente han sido completamente nulas.

De las cuatro primeras edades no se escucharon las quejas que en otros años anteriores y seguidas la cosecha tan bien

que muchos cultíos como maíz tenían el buen aspecto
que presentaba la hoja de la morera y que no se repetían los
desastres que hasta este año habían sido usuales en la avi-
ación y primaveras edades del gusano buscaban con ansia
guirantes ya avivadas porque en ese tiempo de comienzo la infe-
cción de la Simiente, si temprano quedaban sobrantes de las mismas.

Pero llegó ya el último verano y en algunos pueblos
de la ribera alta como Alginet, Alberique y Alcira, donde las
conchas se adhieran siempre, supieron que arrojarse al
aire libre muchas conchas dandose así la salud de la manzana
como iba a consolidar en todo el país.

Efectivamente cuando pudo decirse que la concha
había terminado completamente se vio que los resultados no
habían correspondido a las esperanzas que habían hecho con-
cernir la buena calidad de la hoja de la morera y la sanidad
de los gusanos hasta los últimos momentos cosa que no sucedió
en los años anteriores.

De aquí fue que se calcula haberse recogido en el
país únicamente una cuarta parte de la cosecha regular tenien-
do gran parte en este resultado cuantitativo la menor porción
de simiente incubada.

Las observaciones que sobre este resultado han podido
dicho hacerse, confirmando que aquél que pueda conseguir simiente
seca podrá confiar en tener hoy día buena cosecha, así es que las
conchas que provienen de simiente de la carolina y algunas de
simiente seca de Berufa como se vio en 1882, han dado muy
mejores resultados, como también que parece que la enfermedad
meynante vaya afortunadamente desapareciendo en su fuerza y
perdiendo su intensidad.

La doctrina últimamente proclamada de que la
curación del insecto ha de lograrse haciendo su existencia
análoga a su libre origen ha hecho muchos progresos en el
país habiendo sido varios los ensayos que se han hecho con
resultados muy satisfactorios de éstos al aire libre y también

d que las andanas tengan estado ventiladas destinandose el
completo sime de ventanas en que hasta de ahora se hacia
consistir la buena ona de los susanos. Acerca de la ona
el sime libre se ha escrito por uno de sus ensayadores el
sr D^r Feliciano Florido y Olivares una deballada memoria
que previo el permiso del autor proponemos enviar adjunta
a esta revista.

Otro encargo mas delicado se habia encomendado á esta
comision a saber. La compra de 8 onzas simeante se quieran
de seda para remitir al Gobierno de Turin y en esta parte
la Comision que comprende la importancia que se ha de dar
á la revista, medida por la importancia y buen nombre
de la Sociedad ha tenido que desplazar el mayor esfuerzo y poner
un cortajuelo cuidado aunque no pase garantir su comple-
tissima saniidad en una epoca tan fatal para ésto como
es la que desgraciadamente atravesamos. El precio de tantos di-
ficultados y se habr^e visto tarde el encargo cuando no era
ya posible inspeccionar vivo los insectos que habian de
producir la simeante, no obstante lo Comision est^epues de
haber tomado cuantos informes le fueron posibles, se ha decidido
a comprar las 8 onzas de simeante que se acompañan y cuya
cija deban sellarse y signarse correspondientemente los cuales
proceden de la cosecha verificada en el ultimo año por Manuel
Salcedo de Arzafa. El precio de cada onza es de 60 re^s y su
importe total 480 reales vellon.

Pone á la Comision que con esto ha cumplido
su cometido y que si lo aprueba la Sociedad puede contestarse
en los terminos aciba consignados al vice-consulado Italiano,
que en nombre de su Gobierno se ha dirigido á esta corporacion,
reobrando del mismo la cantidad anticipada (por individuos per-
fidios de la misma).

Valladolid 6 de Diciembre de 1863.

El Secretario.

Niceto Baeza